

Cigarrillos Progreso esmerada elaboración y selección de materiales

El mejor cigarrillo de los presentes y pasados tiempos

De 30 á 35 SEMANALES

SUCRES

pueden ganar fácilmente Señores, Señoras y Señoritas, trabajando en sus casas y en las horas perdidas del día: por su propia cuenta ó por la nuestra; artículo fácil y entretenido.

Pidan informes y prospecto gratis; á: "The United Cigar Co." Apartado de Correo N° 800, Carrera Guayaquil, casa del señor José María Lasso.

QUITO—EGUADOR

Nuevo Empréstito!

Por tener que atender á otra clase de compromisos, vendi mi acreditado establecimiento conocido con el nombre de **BAR TRIANON**, con todo su mobiliario, espejos, servicio completo de refresquería, máquinas de hacer helados etc. etc., así como un surtido de licorosos finos y legítimos. La persona que interese, hará de seguro un magnífico negocio.

Para tratar, enténderse con el suscrito en el mismo establecimiento.

Nbre. 12.—1 m.

V. Ernesto Iruvalde.

A. Kennedy

—CIRUJANO—DENTISTA—

Puentes de varios sistemas, (dentaduras sin paladar), coronas de oro.—Extracciones con anestésico local y general.

Se garantiza toda operación

Quito, 18 de Setiembre de 1909.

PLUMADAS

La sentencia arbitral en nuestro pleito de Limites.—¿Qué hay de cierto en el asunto? Noticias afuera y silencio en casa.—Las elecciones en Cayumba.—Famosos inventores.—El viejo manejo de los de Tabaco.—Volvemos á la edad de oro.

Declamamos ayer que el silencio trapeado del Gobierno del señor Alfaro en lo concerniente á nuestro problema internacional era, ciertamente, un silencio, sobre sospechoso, inexplicable. Hoy nos afirmamos en nuestro aserto, después de leer lo que, acerca de la solución de nuestra litis con el Perú, dice uno de los más autorizados periódicos del mundo, "El Diario Ilustrado" de una de esas ediciones que nos ha llegado por el correo último, transcribimos los conceptos que aparecen en otra sección.

La hora presente, hora sombria de nuestra agitada vida política, es de especulación solemne y angustiosa. La República, desgregada y anémica desde 1906, abatida por las violencias de la fuerza hecha Poder, escarnecida por un sistema gubernamental casi sin precedentes, siente, que se acerca ya el momento de la expoliación del laudo arbitral, que la más trascendental de todas sus cuestiones va á resolverse, y nada sabe de lo que pasa en el asunto, y se entrega á conjeturas más ó menos probables, y la incertidumbre, la más cruel de las incertidumbres, tortura dolorosamente el espíritu nacional.

¿Qué podemos esperar en cuanto á la integridad de nuestro territorio? Tenemos la íntima y arralgada convicción de que nos asalta la justicia en el pleito secular que sostenemos, pero

son tan encontrados los pareceres acerca de la sentencia del Rey don Alfonso y tanto se ve ni diciendo sobre ello en la prensa extranjera que el ánimo se sienta verdaderamente perplejo.

Y como ya lo hemos expresado en varias ocasiones, lo que está pasando es extraño sobre toda ponderación. En todas partes, en Chile, en Bolivia, en la Argentina, se habla, de modo concreto, sobre los términos del laudo, menos aquí, en el Ecuador. Francamente, no deja de ser anómalo que los extranjeros estén más enterados de nuestros asuntos que los de casa.

La prensa chilena, en especial, sigue de cerca el proceso de nuestra litis y—no sabemos por qué medios—conoce, á lo que asegura los órganos del diario santiaguino, hasta la línea de demarcación que señalara el Rey de España, como puede verse por lo que, al respecto, dice "El Diario Ilustrado".

¿Qué hace el señor doctor Aguirre en el Despacho de Relaciones Exteriores? Cabe hacer tal pregunta, porque su presencia en el Ministerio ha pasado y está pasando completamente desapercibida. Apenas si sabemos que hay un juriconsulto, á cuyo cargo está la Cartera de Relaciones, pues su actitud ha sido meramente pasiva, su acción no se ha hecho notar.

No hay duda de que estamos colocados en una situación realmente delicada, en la que debe procederse con suma discreción y tino, con sagacidad y serenidad extremadas.

En medio de todo aparece una cosa: el pueblo ecuatoriano, no, acerca de cuyo porvenir discutimos en los momentos presentes la prensa extranjera, quiere saber algo seguro, necesita saberlo. Y el Gobierno, por lo mismo—con la circunspección y con las reservas del caso, pues no pretendemos que se nos hagan conocer todos los secretos cancelarescos—debe hablar algo, debe calmar un tanto la excitación pública.

Para ello tiene no pocos órganos oficiosos que hasta aquí más bien han despertado recelos y alarmas.

El mutismo oficial, en estos casos, es harto sospechoso y no inspira en lo absoluto confianza en los procedimientos administrativos que se están observando en lo que es un delicado asunto se refiere.

El Ejecutivo, como es natural, debe estar al corriente de lo que acontece allá en Madrid, y al Ejecutivo le toca, hoy más que nunca, hacer oír su voz.

¿Hablará y qué hablará? Que damos esperando la respuesta.

gobernalista afirmó que nunca como ahora habíamos gozado los ecuatorianos de tanta libertad, en el ejercicio del derecho de sufragio.

Gran cosa está resultando esa hermosa amplia y nunca vista libertad graciosamente concedida por el señor Alfaro á éste su desagradado pueblo que no proclama á gritos herido la bondad del presente Régimen.

El hecho es que en la *reñida (ucha) eleccionaria* ha habido de todos cuantos franquicias, suplantación de nombres, conquista armada de las famosas urnas é invenciones en que se ha aguzado tanto el ingenio que sus autores merecen, con sobrada razón, el nombre de maravillosos magos.

En Cayumba se ha procedido como pasamos franquicias en los atentados. No son los buenos señores de ese cantón para andarse con tapujos ni con hipocresías. Nada de sainete ni de hacer de histriónes, se han dicho allí, y en virtud del magnífico principio de que *el que monta mandas* han prohibido terminantemente á los electores votar por otros individuos que los designados por el incomparable gobierno. A todo ciudadano que quería tomar parte en la función electoral, se le exigía como condición *sine qua non* para el ejercicio del derecho que enseñase públicamente la papeleta. Si en ésta constaban los candidatos ministeriales, se le concedía completa libertad de voto; al contrario, el voto era por ciudadanos no ungidos por los hombres del poder, el elector era despedido con una lluvia de diciteros y de amenazas.

Nos referen que, cuando se verificó el escrutinio, un joven de apellido Cabezas se presentó ante el Consejo cayumbino y tuvo la audacia de hacerles presente á los ediles el fraude cometido en las elecciones. En mala hora lo hizo el infeliz joven, pues no acababa aún de hablar cuando le cayó encima el oficial que hacía la guarrión no de esa plaza, sino de las mesas electorales, y que le propinó una espantosa tunda de sazones á todas las demoras de sus abusos. Excusado es decir que el inicuo atropello quedó impune.

En Tabacundo las cosas se han arreglado de mejor manera, gracias á la fecunda inventiva de los de la Junta que funcionó en esa población. Allí no hubo exhibiciones de listas, prohibiciones, ni de sazones; ni allí hubo envidiable libertad. Cada ciudadano se acercaba á las urnas, era recibido con exquisita cortesía, depositaba su voto por los candidatos de sus simpatías y no por los del Gobierno, y después se retiraba muy tranquilo.

Lo único que pasaba es que, á las cuatro de la tarde, á la hora del escrutinio, la bienaventurada Junta hacía desparjar al pueblo y los miembros de la mesa solos, solitarios, sin que nadie les molestase ni les interrumpiese, sacaban las papeletas, se fijaban en el número de volantes y, previo un tra-

baño de prestidigitación, se hacía constar en el acta el esplendor y su mácula triunfo del Gobierno... sin un voto en contra!

Tal procedimiento, como se ve, es ingeniosísimo, pacífico y sobre todo de deliciosa originalidad; y esos estabilísimos sujetos de Tabacundo nos han decepcionado aun si el mismo para tejer sombreros de paja toquilla, son óptimos para el teje maneje de ediles, son los Ediles y los Marconi de la fabricación de municiones.

Lógico resultado de las violencias cayumbinas y las invenciones tabacundinas ha sido el triunfo de la lista gobernalista en la que figuraban el señor Mario Jarrín (padre) y todos sus hijos, así legítimos como políticos.

Buena está la elección, indudablemente. En ese feliz cantón del norte, van á tener un Concejo de familia que manejará los intereses seccionales patriarcalmente. El Presidente será el señor Jarrín padre y el vicepresidente, otro señor Jarrín; otro señor Jarrín, el secretario y Jarrines también los otros señores empleados, inclusive el Benjamín de la casa.

Aquella elección será todo lo incorrecta que se quiera, pero es hermosa, indudablemente, nos recuerda los tiempos del Patriarca Jacob y sus doce vasallos.

Y que de haberse invitado también sistema en los otros cantones, no hay para qué decirlo. De ese modo los periódicos de la Causa podrán decir con pleno derecho y á boca llena que el Ecuador ha retornado á los tiempos venturosos del siglo diecinueve, tan celebrado por los antiguos bardos.

Algunos señores que han recibido un gran surtido de casimires negros, azules y de todos los colores de iris, para hombres y mujeres.—Cuellos, puños, corbatas, colchas y un sinnúmero de artículos de última novedad para señoras, señoritas y caballeros.

La única casa importadora en el Ecuador de los afamados sombreros de tres sellos de G. B. Borsalino fu Lazzaro & C° de Alejandría (Italia).

En Cayumba se ha procedido como pasamos franquicias en los atentados. No son los buenos señores de ese cantón para andarse con tapujos ni con hipocresías. Nada de sainete ni de hacer de histriónes, se han dicho allí, y en virtud del magnífico principio de que *el que monta mandas* han prohibido terminantemente á los electores votar por otros individuos que los designados por el incomparable gobierno. A todo ciudadano que quería tomar parte en la función electoral, se le exigía como condición *sine qua non* para el ejercicio del derecho que enseñase públicamente la papeleta. Si en ésta constaban los candidatos ministeriales, se le concedía completa libertad de voto; al contrario, el voto era por ciudadanos no ungidos por los hombres del poder, el elector era despedido con una lluvia de diciteros y de amenazas.

Nos referen que, cuando se verificó el escrutinio, un joven de apellido Cabezas se presentó ante el Consejo cayumbino y tuvo la audacia de hacerles presente á los ediles el fraude cometido en las elecciones. En mala hora lo hizo el infeliz joven, pues no acababa aún de hablar cuando le cayó encima el oficial que hacía la guarrión no de esa plaza, sino de las mesas electorales, y que le propinó una espantosa tunda de sazones á todas las demoras de sus abusos. Excusado es decir que el inicuo atropello quedó impune.

En Tabacundo las cosas se han arreglado de mejor manera, gracias á la fecunda inventiva de los de la Junta que funcionó en esa población. Allí no hubo exhibiciones de listas, prohibiciones, ni de sazones; ni allí hubo envidiable libertad. Cada ciudadano se acercaba á las urnas, era recibido con exquisita cortesía, depositaba su voto por los candidatos de sus simpatías y no por los del Gobierno, y después se retiraba muy tranquilo.

Lo único que pasaba es que, á las cuatro de la tarde, á la hora del escrutinio, la bienaventurada Junta hacía desparjar al pueblo y los miembros de la mesa solos, solitarios, sin que nadie les molestase ni les interrumpiese, sacaban las papeletas, se fijaban en el número de volantes y, previo un tra-

baño de prestidigitación, se hacía constar en el acta el esplendor y su mácula triunfo del Gobierno... sin un voto en contra!

Tal procedimiento, como se ve, es ingeniosísimo, pacífico y sobre todo de deliciosa originalidad; y esos estabilísimos sujetos de Tabacundo nos han decepcionado aun si el mismo para tejer sombreros de paja toquilla, son óptimos para el teje maneje de ediles, son los Ediles y los Marconi de la fabricación de municiones.

Lógico resultado de las violencias cayumbinas y las invenciones tabacundinas ha sido el triunfo de la lista gobernalista en la que figuraban el señor Mario Jarrín (padre) y todos sus hijos, así legítimos como políticos.

Buena está la elección, indudablemente. En ese feliz cantón del norte, van á tener un Concejo de familia que manejará los intereses seccionales patriarcalmente. El Presidente será el señor Jarrín padre y el vicepresidente, otro señor Jarrín; otro señor Jarrín, el secretario y Jarrines también los otros señores empleados, inclusive el Benjamín de la casa.

Aquella elección será todo lo incorrecta que se quiera, pero es hermosa, indudablemente, nos recuerda los tiempos del Patriarca Jacob y sus doce vasallos.

Y que de haberse invitado también sistema en los otros cantones, no hay para qué decirlo. De ese modo los periódicos de la Causa podrán decir con pleno derecho y á boca llena que el Ecuador ha retornado á los tiempos venturosos del siglo diecinueve, tan celebrado por los antiguos bardos.

Estudio General

DE

Balazares y Córdoba

ABOGADOS—QUITO Ecuador.

(Carrera Venezuela.—Cosa N° 70—frente al Banco del Pichincha y al Hotel Royal)

TELEFONOS: "Estudio de Balazares y Córdoba" N. 279.
"Balazares Dr. Manuel II." (en casa) N. 280.
"Córdoba Dr. Gonzalo S." (en casa) N. 268.
Dirección telegráfica, "Estudio General".—Apartado de correo N. 390.

Horas de Despacho Público, de 1 á 6 de la tarde.

Los interesados pueden dirigir sus comunicaciones y encomendar sus asuntos á la Sociedad "Balazares y Córdoba" ó particularmente á cualquiera de los señores Manuel Balazares y Gonzalo Segundo Córdoba.

Los poderes se conferirán á los dos socios conjuntamente ó á uno solo de ellos; mas no á la firma social.

RUEDA HERMANOS Y COMPAÑIA

IMPORTADORES Y COMISIONISTAS

Apartado 29.—Teléfono 259.

Visitan á su numerosa clientela que han recibido un gran surtido de casimires negros y artículos para señoras á precios bajísimos.

Constantemente renovación de artículos para zapateros, mercaderías en general y licorosos. Próximamente recibirán el gran COGNAC AGUILA del que son únicos importadores.

Licorosos extranjeros legítimos y de las mejores marcas venden por mayor y menor los señores

WOSCOSO & PORTILLA

¡Por encima de todos!

Damián Miranda

GUAYAQUIL QUITO.

En la carrera Venezuela, casa del renombrado médico Dr. D. Rafael Rodríguez Maldonado está abierta al público la gran SUCURSAL de la afamada casa D. Damián Miranda.—Se ofrece toda clase de mercaderías, especialmente un surtido el más cabal y hermoso de casimires negros, azules y de todos los colores de iris, para hombres y mujeres.—Cuellos, puños, corbatas, colchas y un sinnúmero de artículos de última novedad para señoras, señoritas y caballeros.

La única casa importadora en el Ecuador de los afamados sombreros de tres sellos de G. B. Borsalino fu Lazzaro & C° de Alejandría (Italia).

Ecos Sociales

Vuñeros.

A conocerse ha salido ha Guayaquil la Sra. María Villavicencio de Landívar.

Ayer llegaron del sur: D. Alfredo García, el Cnel Justino Viteri, D. Fernando Pons, el Sr. Alejandro Albalá y el Dr. Alejandro Romo Leroux.

—Hoy emprendió viaje á Guayaquil el General Wilfrido Venegas, Ministro O. Guerra.

—Con dirección á Ambato salió hoy D. Wenceslao Campuzano.

—D. Felimon Fronton, propietario del Hotel Romo, partió á Guayaquil.

—En un tren especial emprendieron viaje para el exterior los artistas de la Compañía Dramática Española que tan gratos recuerdos dejaron en esta ciudad. Les desamos feliz viaje y muchos triunfos.

Enfermos.

Después de larga y grave enfermedad se halla restablecido en Guayaquil la Srta. Mercedes Cavallo de Jarrín.

—También ha recobrado la salud en Guayaquil el señor Arcadio Ayala, de cuya enfermedad dimos cuenta.

—Bastante mejorado está el señor José A. Pérez.

—Ya está restablecido D. Vicente Urrutia O. Guerra.

—Se halla enferma la Sra. Carmen G. de Zalumbide.

—D. José A. Correa se ha reanunciado en su enfermedad.

—Continúa gravemente enferma la Srta. María Pérez Paraja.

—Signo enfermo también la Sra. Carmen de Labarreta.

—D. Luis F. López se halla enfermo hace algunos días.

—También se encuentra enferma la Srta. Dolores Judith Peñañera.

—Se halla indispuesto D. Miguel A. Chiriboga.

—Se halla bastante enfermo el entusiasta Presidente del Consejo Municipal, Sr. D. Pedro P. Traversari.

—Les desamos inmediato restablecimiento.

Nacimientos.

La señora María Elvira Campi de Yoder á dado á luz una niña á la que se le ha inscrito en el Registro Civil con el nombre de Grace Elvira Yoder. Felicitamos al matrimonio Yoder-Campi.

JOSÉ A. PEREZ LALINDE

AGENTE COMISIONISTA

Tiene los mejores mallorcas de Guayaquil á precios sin competencia.

CARLOS MONTEVERDE R.

ABOGADO

Ha trasladado su estudio á la casa chica que fué de la señora Rosa Echanque hoy de la señora Lucrecio Alban y, de Mora, frente al Palacio de Justicia.

Realización, empadronamiento, en Noviembre 19 de los artículos en la tienda del señor Harry Compton, intersección de las Carreras de Bolívar y Sierra, Frente al Hotel Continental. Máquinas de fotografía más modernas para el precio de \$ 2,500.00. (Antes \$ 12,000) Kodak 3A por \$ 7.50 (antes \$ 14) una máquina de alfiler para retratos y ampliaciones por \$ 90 (antes \$ 100) Lentes Irtarra 1.50 (antes \$ 4.50) Bionitas chicos \$ 2.50 a la hora (antes \$ 3.00). Total clase de capitales de fantasía de chocolate. (Antes \$ 2.50 a la hora) (antes \$ 3.00). Total. Jantes españolas, pinines á plomo nuevo visto en esta ciudad.

Alemas hay de venta un piano "Nehera" que vale de \$ 1200 por \$ 800. Maquinera de lavar y secar de \$ 1000 por \$ 725 por \$ 410, escepto (sin marca) Casanova. Hermosa lavadora de \$ 200 por \$ 100. Fúndase antes de las 10 por \$ 60 & 200.

da la población se hallaba aglomerada en el trayecto á la capitania. Por fin al medio día llegaron los Zos. El Hal, Abel Kuler y dos jefes importantes de la tribu de Hensicar. Una de las ancianas que vivía con ellos traía una pequeña tórcera para inmolarla.

Los parlamentarios venían escoltados por un escuadrón y eran tristes y cabaleros por frente de los combates donde habían dejado huellas semanas antes.

El Gobernador Marina, en junta de ocho generales, fue el encargado de recibirlos, pero Abel Kuler y los otros se negaron en las cercanías. El Hal resistió venir y fue presionado por su primo Matar, saliera á buscarlo y mediante las súplicas, pudo conseguir que viniera á la plaza. Este incidente aumentó la curiosidad del público.

ARGENTINA

Buenos Aires, 24.—El Gobierno ha publicado un decreto autorizando transacciones mercantiles futuras con garantía de los cereales.

La comisión naval celebró sesión ayer, á fin de estudiar las propuestas para la construcción de los destroyers, y resolvió que éstos se construyan de 840 á 900 toneladas y su andar medio de 22 nudos por hora. Las propuestas se admitieron en el siguiente orden: Brose and Fouché, Schichau, Gammamari, Laird Norman y Tarro Thorndikoff.

La adjudicación definitiva probablemente se efectuará hoy. El Sr. Chester Bradford, fue nombrado cónsul en Islipianopolis.

—La renuncia del señor Atwell viene en arguente en Washington fue aceptada por el supremo gobierno.

El Gobierno ha autorizado á la «Patagon Preserv. Mead Co.» para que construyan muelles en San Julián y el río Gallegos para el embarque de la carne que exportan á otros países.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos: Gracia Elvira Yoder, Laura María Naranzo, María Victoria Ortega, Rosa María Acañal, Segundo Francisco Rodríguez, José Julio Mosquera.

Defunciones: José Píez, Segundo Ramón Vilasica, Carmen A. Arango, José Escequiel Franco, Mariano Carrillo.

Matrimonios: Rafael María Alteira con Nicolasa Sandoval, José María Terán con María Enriqueta Salas.

DE MILICIA

Llamose al servicio activo al Teniente Antonio Grijalva y al Subteniente Francisco Utrera con destino al depósito del Regimiento de Artillería N.º 4 de fin de que ingresen al Hospital Militar á reparar su salud.—Concedióse el traslado de la plaza de Montepío de este plaza, de Tuleán á la señora Emilia Ortega quien disfrutará de 20 sueres mensuales.—Difunde 30 días de licencia al Sargento 2.º José J. García del depósito de invalidos.—Fue llamado al servicio activo el

Subteniente Héctor Díaz con destino al Batallón N.º 5 acantonado en Guayaquil.

—Todos los cuerpos fueron fotografiados en el campo de Marte, hoy por la mañana.

DE POLICIA

Aunque el colador N.º 211 al recorrer la línea de vigilancia encuentra abierta la puerta de la tienda que ocupa el juzgado Consular de Comercio entró en ella y felicemente halló sobre una de las mesas un candado con el cual pudo asegurar la referida tienda. La llave fue depositada en la notación de la Policía.

—Fueron conducidos á la Policía: Rafael Ron, por estropeo Rafael Cárdenas, por embriaguez, amable Respo; Dimoleon Romo, por haberse servido de un animal enfermo para conducir piedras; Isabel Tampo y

Tránsito Guamañaca, por pendencia Rosa Juana y Ursula Manjarra para la averiguación de un peñón.

A fin de contener la acción tan mala para los infelices litigantes cuando intervienen los tintoreros, se ha prohibido que en las comisarías se presente escrito ó solicitud sin firma de abogado, con arreglo á la ley, y solo será permitido cuando el escrito sea de procedencia de una de las partes, ó cuando el que interviene tuviese manifiesto interés.

—Fueron conducidos ayer á la policía Juan Cruz con boleta expedida por el Jefe de Pasajeros, Antonio Vargas por embriaguez, Virgilio Silva y Luis F. Guerrero por orden de la juefa de casa, Miguel Mery y Rafael Topaya, por embriaguez y pendencia, Carlos Jaramillo por embriaguez, Marco Tulio Espínol por la averiguación de un reloj, Rafael Torres por estar manejando un coche sin ser matriculado, Mateo Gómez y Feliciano Almeida por estar golpeando á caballo con grave peligro de los transeúntes.

LOS SENADORES EN DERROTA

Quien intusore dar un empuje á una casa pequeña ó un departamento cómodo para una familia, puede entenderse con el Administrador de La Prensa

El suscrito ciruj

en Medicina y Ciruj Recibo Consultas de 12 á 2 p. Especialidades: Enfermedades OJOS. Operación CATARATA. Póese el secreto para extracción de la SOLITARIA y garantiza el resultado.

Carrera Imbabura, N.º 38 casa del doctor Troya, tras la muralla de San Francisco. José Ignacio Jaramillo Troya.

En Arriendo

Un departamento alto y cómodo de mi casa, situada en las extremas Cuenca y Manabí, N.º 38.

Manuel E. Esc Jero

La Alianza

En la calle de este, nombre tras la muralla de San Francisco se vende una casa pequeña. Entenderse con la Sra Joaquina Zambrano en la tienda del frente á la relojería del Sr. Pardo, antigua calle del correo

Montoneros en el Pedregal

Se venden ó arriendan los fundos «El Porrenir y El Tambo», sitos en la parroquia de Machachi (Pedregal) tienen mil reses de buena calidad, bestias de servicio, grandes dehesas para mantener hasta tres mil reses; pones conciertos y otros enseres necesarios para haciendas de esa condición.

La persona que intusore, dirijase al señor don Vidal Enriquez Ante, casa N.º 24, intersección de las carreras Guayaquil y Olmedo.

Quito, Nbre. 11 de 1909.—3 v. Quito, Nbre. 10 de 1909

Importante

Para conocimiento de todos los miembros de la Sociedad Funeraria Nacional, se hace saber que la agencia y el salón de la colecta del 19 y 20 domingo de cada mes, tendrá lugar en la casa del Sr. Dr. Ramos, carrera de Guayaquil, donde se ha tomado un departamento más central, comenzando desde el 7 del presente mes de Noviembre.

Quito, Nbre. 4 de 1909 15 v.

Boletín de la revolución

Para que sepa toda la nación

¡Ciertos jefes con algunos jóvenes partidarios han tomado las alturas del olvido por no venir á cancelar sus pequeñas cuentas en la sombrerera de Juan J. Toledo & Cia; que al no venir á cancelar pronto abrirá todo el público los nombres de estos revoltosos; que con los groves, empujes y señales partidarias los anunciaré para que sepa todo el público y no les confío ni una copa de ese bue «Barahona». Si pronto no cancelan esos nombres van á saberlo toda la nación.

Quito, Nbre. 4 de 1909 15 v.

Buenas adquisiciones

Se vende una hermosa quinta situada en la parroquia Cotacolpa; posee una cómoda casa, siete cuartos de terreno; dos jardines y 1000 árboles de frutas.

También se arrienda un departamento en una de las principales calles de esta ciudad.

Para promotores dirijirse á la Botica «Hollívar» Plaza de la Merced.

Quito, 15 de Nbre. de 1909 15 v.

“La Aurora”

Calle de la Compañía, Carrera Sucre, casa de la señora

Dolores Cornejo

ACABA DE RECIBIR.

Vestidos y faldas para señoras, y niñas. Blusas de punto, Paletós Juses, Peinetas, Cinturones, Flores, Abalorios, Ojotas, Ruches, Aplicaciones, Sombrillas, Paragüitos, Boas y Gantitos, Cortes de blusas y vestidos.

Calado para señoras, hombres y niños. Collares, Bichinas, y adornos de cabeza. Guantes Blancos, negros y de colores para señoras y hombres. Telas de algodón de fantasía.

Casimires, Camiseros, Cuellos, Puños, Corbatas, ropa interior de algodón y lana.

ALMACEN DE LICORES

Champagne Mumm, Whisky Americano y Escocés, Vinos licores y destilados de toda clase, Conservas, Galletas, Confites, Frutas cristalizadas, en jugo y marasquino.

Cerveza San Pablo, Agustina, Palauir, Cognac, y Aguardiente de Uva, Bernouth.

Muebles, y toda clase de joia y cristalería.

Gran surtido de faroles, festones, banderas y adornos para ventana.

La sin igual

Acaban de llegar á la tienda de vinos

“LA BARCELONESA”

Situada en la Carrera de Guayaquil, casa de la señora Antonia León v. de Freile, al lado de la Botica Inglesa, los siguientes ARTÍCULOS:

VINO—Jerez Oro

„ Jerezano Viejo Fino elegante

„ Amontillado B. Manzanilla Olorosa

„ Oloroso, especial para enfermos CONAC B. B.

„ Fino Amontillado “El Cuadrado” Una Estrella

„ Garnacha y Malvacia Una Estrella

„ Bordoux y Oportos Mallorca de España dulce

„ San Antonio Mallorca de Guayaquil legítimo

„ Vermouth de Jerez Vinagre de puro vino

„ Sport ó Hispanie en barriles Vinos Solera “Matusalen” (cosecha del año 1802), Cognac extra Moscatel Solera y Málaga viejo.

Depósito especial de Jerez.—Quina y Vino Tónico,

Alcohol desinfectado de cuarenta grados, Corchos de varios calibres, capsulas metálicas, marca “Catalonia”, Conservas de la casa Trevijano, hijos de Logroña (tales como chorizos, sopas de hierbas, Percebes, Mejillones, Aceitunas rellenas, Hors d'œuvre, Sardinas en aceite y tomate, Tomate al natural, Zaliza de tomate, Morneledas etc. etc.)

FRANSCO LLOPARTMILLÁ.

Provedor de S. M. el Rey de España etc., etc.

Analisis QuimiGo-Tecnico

DE LA

ERVEZA MAUME & GRANGER SUCESORES

DE QUITO

LABORATORIO QUIMICO DE Jose M. Vivar y Jose M. Francisco Gorral

SOBRE CIENT PARTES

Es un líquido perfectamente diáfano, sin ningún depósito aromático, de color dorado, con la densidad de 1,014 á 1,04 gramos y que tiene por composición centesimal lo siguiente:

Table with 2 columns: Component and Percentage. Extracto... 5.50, Alcohol... 5.54, Acido carbonico semifiado... 0.583, Acido lactico... 0.008, Acido acetico... 0.009, Agua... 85.579.

100.000

El extracto está compuesto de 1,80 de maltosa, y de 3,748 de dextrina, materias proteicas, y sales.—El aroma y el amargo agradable, está dado por lúpulo de buena calidad.

De las cantidades de alcohol y extracto, encontradas por ciento, se deduce que, esta cerveza, está preparada con esmero y con abundante cantidad de buena cebada; condiciones todas, que la hacen, una bebida alimenticia, reconstituyente, y por lo tanto inofensiva; su palabra, ES UNA CERVEZA TIPO; á la que describa imitan todas las fabricas de cerveza en el Ecuador; pues que, esta cerveza de que nos ocupamos, está preparada tan solo con cebada, lúpulo y agua.

José María Vivar

José María Proaño

Ofrece sus servicios profesionales en la imprenta Gutenberg.

Se encarga trabajar toda clase de obras como grabados, en toda clase de metales y madera y trabajos tipográficos.

Quito, Setiembre 4 de 1909.—1 mes.

Librería y Papelería “Sucre”

Bajos del Palacio de Gobierno (1ª tienda)

A esta acreditada librería han llegado infindad de textos y obras de consulta para Universidades, Colegios, Escuelas Normales, de Bellas Artes y Elementales.

Estupenda realización de 30.000 volúmenes en todos los ramos del saber; obsequios á los compradores. Solicitese Catálogos.

DIRECCION: Bonifacio Muñoz.

Apartado N.º 815.—Quito, Sáb. 30.—1 m.

The Quito electric Light and Power Co.

ha trasladado sus oficinas á la Carrera de Bolivia N.º 29 frente á la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ.

Que los pagos deben hacerse anticipadamente, hasta el 10 de cada mes, en la oficina Central, y que, al no hacerlo así, se les cortará la corriente, sin más aviso, de conformidad con el contrato que firman.

Advierte que cualquier contrabando de luz, ya sea tomando luz sin tener el contrato respectivo, aumentando focos, ó sustituyendo unos por otros, será perseguido en conformidad con las leyes, y también se suspenderá la luz.

No se hace ninguna instalación, pequeña ó grande, si su valor no ha sido pagado anticipadamente.

Las ventas de toda clase de materiales se hacen únicamente al contado.

Cárlos C. Espinosa

Carrera Venezuela.—Casa de la señora Leticia Arista de Rodríguez.—N.º 49.—Letras B. C.

Acaba de recibir un surtido de lo más variado y completo de trites ingleses de varias calidades; muebles de viena, juegos completos y piezas sueltas; camisas, buhos, cuellos y corbatas para hombre; mantas de superior calidad para viajes, gran surtido de maletas; juegos de porcelana para mesa y piezas sueltas; copas de cristal de toda clase; paraguas de superior calidad; polainas de cuero de búfalo; quesos de holanda; jamones de Westfalia; galletas y conservas en gran surtido; lápidas y mesas de marmol, etc. etc.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Quince mil Obsequios!

Están por llegar y llegando la mar de cosas elegantes, fina y baratas para la gente chig (y para la otra) en casa de

CORDOVEZ ENRIQUEZ Y Cia.

Allá va una lista muy incompleta:

Abrigos y capas Japonesas para señoras y señoritas. Bata imperio, Vestidos y faldas. Blusas de seda, lino y algodón á precios sin competencia. Chales y Corbatas de señora, y algodón á la moda.

Calzado fino para señoras, Peinetas y adornos para la cabeza. Collares, prendedores y alfileres de gran fantasía y gusto Paletós y capas impermeables, Mantelos y servilletas de lino Grecas, cordones y aplicaciones de seda y metal. Paño para vestidos. Velas de 16 onzas el paquete en paquetes de 4 y 5 á S. 0.42.

Por llegar un lucido y variado surtido de sombreros para señoras y varios artículos de novedad y gusto.

NUEVAS AVENTURAS DE ARSENIO LUPIN

Señor. Pero, en cuanto entré, la dejé aterrada un horrible espectáculo. Al resplandor oblicuo de la luna, relanase en el suelo los cuerpos inanimados, muertos juntos. La joven se inclinó sobre uno de ellos.

—¡Papá!... ¡Papá!... ¿Eres tú?... ¡Qué tierno!...

Al cabo de un instante, el conde de Gervés se movió. Y dijo con voz quebrantada: —No temas... no estoy herido... ¡Y Davall... ¡Vível!... El puñal, el puñal...

En este momento llegaron dos criados con bufas. Raimunda se precipitó hacia el otro cuerpo y conoció á Juan Daval, el secretario y hombre de confianza del conde. Salía de su cueilo un hilo de sangre y su cara tenía la palidez de la muerte.

Raimunda, entonces, se levantó, volvió al salón, cogió de una panopla colgada en la pared una escopeta que estaba cargada y salió al balcón. No hacía, ciertamente, más de cincuenta ó sesenta segundos que el individuo había puesto el pie en el primer peldaño de la escala. No podía pues, estar muy lejos, teniendo en cuenta lo que había visto la precaución de cambiar de sitio la escala para que no pudiesen servir de ella. Pronto le vio, exclamando uno de los criados. A sea ya le tenemos. Voy corriendo.

—No, Víctor, se levanta. Váyase usted más bien á la puertecilla por la escalera.

Raimunda la rechazó y se lanzó al corredor, pronta seguía por Susana, que se apoyaba en las paredes dando gritos. Raimunda llegó á la escalera, la bajó rápidamente, se precipitó á la puerta del gran salón y se paró de pronto, cuando en el umbral, mientras Susana se desmayaba á su lado. Enfrente de ellas, á tres pasos, había un hombre que tenía en la mano una de las jóvenes, cogiéndola de los brazos y gagueando sus páldas caras, y después, sin darse prisa, con los movimientos más tranquilos del mundo, tomó la garter, recogió una hebra en la alfombra, se acercó al balcón, volvió hacia las jóvenes, las saludó profundamente y desapareció.

Susana corrió la primera al salidillo que separaba al gran salón del cuarto de

NUEVAS AVENTURAS DE ARSENIO LUPIN

bolón eléctrico y le oprimió con el dedo. Vio el arbolito un timbre y las dos tuvieron la impresión de que un viento frío había debido de partir bruscamente el sonido.

Se quedaron esperando. El silencio se hizo profundo y la misma brisa no agitaba ya las hojas de los árboles.

—Tengo miedo... tengo miedo, me espanta.

Y, de repente, en la noche profunda y delajada de ellas, el ruido de una lufada, un estrépito de muebles derribados, palabras, exclamaciones, y después, horrible y siniestro un gemido rono, el salir de un hombre é quien se extravangó.

Raimunda corrió á la puerta. Susana se agarró desesperadamente á su brazo. —No, no, no me dejes... tengo miedo.

Raimunda la rechazó y se lanzó al corredor, pronta seguía por Susana, que se apoyaba en las paredes dando gritos. Raimunda llegó á la escalera, la bajó rápidamente, se precipitó á la puerta del gran salón y se paró de pronto, cuando en el umbral, mientras Susana se desmayaba á su lado. Enfrente de ellas, á tres pasos, había un hombre que tenía en la mano una de las jóvenes, cogiéndola de los brazos y gagueando sus páldas caras, y después, sin darse prisa, con los movimientos más tranquilos del mundo, tomó la garter, recogió una hebra en la alfombra, se acercó al balcón, volvió hacia las jóvenes, las saludó profundamente y desapareció.

Susana corrió la primera al salidillo que separaba al gran salón del cuarto de